

Estados Unidos pone presión: Biden amenaza con dejar de suministrar armas ofensivas a Israel si invade Rafah

El Presidente dijo que su gobierno continuará proporcionando material defensivo utilizado por el sistema Cúpula de Hierro.

AGENCIAS

El Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, amenazó ayer con dejar de suministrar a Israel proyectiles de artillería, bombas para cazas y otras armas ofensivas si invade la ciudad sureña gazatí de Rafah.

En una entrevista con CNN, el mandatario dijo que Estados Unidos está comprometido con la defensa de Israel y que suministraría interceptores de cohetes para el sistema Cúpula de Hierro y otras armas defensivas, pero que si Israel entra en Rafah, "no vamos a suministrar las armas y los proyectiles de artillería utilizados, que se han utilizado".

La entrevista representa los comentarios públicos más duros de Biden hasta ahora sobre la posible

operación militar israelí, señaló The Associated Press, y se vertieron tras su decisión de detener un envío de bombas pesadas a Israel la semana pasada, ante la preocupación de que el aliado de Estados Unidos se estuviera acercando a un ataque contra Rafah a pesar de las advertencias públicas y privadas de su gobierno.

Preguntado por la operación militar que Israel ha lanzado en Rafah, localidad en el sur de la Franja donde se ha refugiado más de un millón de palestinos, Biden dijo que no afectaba a "centros de población", dando a entender así que no se trataba de una ofensiva de envergadura que requiriera una reacción por su parte.

"Se les he dejado claro a 'Bibi' y al gabinete de guerra: No van a contar con nuestro apoyo, si de he-

cho atacan esos centros de población", afirmó el mandatario estadounidense al referirse al Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, por su apodo.

En declaraciones a un comité del Congreso, el secretario de Defensa, Lloyd Austin, confirmó más temprano que la semana pasada se congeló el envío de 1.800 bombas de 907 kg y otras 1.700 de 226 kg.

Efectos de la medida

Biden asumió el papel de defensor de Israel tras el ataque sin precedentes de Hamas del 7 de octubre, pero su relación con Netanyahu se ha tensado. Ese día, miembros del grupo islamista mataron a 1.170 personas, en su mayoría civiles, y secuestraron a unas 250, según cifras de las autoridades israelíes.

Queda por ver qué efecto tendrá la advertencia de Estados Unidos.

Jon Alterman, del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales (CSIS) en Washington estima que el descontento estadounidense seguramente influye, pero "los israelíes también están haciendo sus propios cálculos", señaló France Presse.

Otro experto, Raphael Cohen, del centro de investigación RAND, cree que, "a pesar de la retórica de Netanyahu, Israel se está tomando muy en serio la presión estadounidense". Cita como ejemplo la apertura de pasos fronterizos en la Franja de Gaza por presiones de Washington, el último de ellos en Kerem Shalom.



CIENTOS de palestinos evacuaban ayer la ciudad de Rafah.